

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director-Propietario: VICENTE SAENZ

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, LUNES 14 DE FEBRERO DE 1921

Núm. 417

Trabajos de Ornato en Limón

En Limón se piensan llevar a cabo varios trabajos municipales que contribuirán grandemente al ornato público.

Para ese fin se han celebrado contratos con la Municipalidad. Los trabajos en cuestión son de suma importancia en la localidad, y una vez terminados, la ciudad tomará otro aspecto más agradable a la vista de cuantas personas lo visiten.

Para Alajuela

Con objeto de pasar una temporada, salieron para la ciudad de Alajuela el señor don Luis Núñez con su señora doña Ester Rojas de Núñez, y sus dos simpatísimas niñas Olivia y Flora, dos botones de rosa que hacen el encanto de aquel feliz matrimonio.

Que se diviertan al lado de sus familiares, son nuestros deseos.

Un trabajo Acabado

Verdaderamente es admirable un trabajo que ejecuta el joven don José Boschini, para arreglar las carátulas de los relojes conforme a la nueva hora oficial.

El joven Boschini aprovecha las mismas carátulas que tienen los relojes y les adapta la nueva hora, sin alterar la que tenga el reloj, de suerte que con esta reforma quedan los relojes al último estilo europeo.

Ya lo saben las personas amigas de lo moderno y del adelanto, que por un precio módico obtienen esta gran ventaja. En el almacén La Magnolia puede dejar cualquier persona su reloj para que le sea arreglado en esa forma por el joven Boschini, quien, como antes dijimos, es un verdadero artista en este sentido.

Nos visitan dos distinguidos Periodistas Panameños

Esta mañana tuvimos el gusto de recibir en nuestras oficinas la visita de los caballeros don Enrique Ruiz Vernacci y don Francisco Arias, Director de la Sección Española de «La Estrella de Panamá» y Representante a la Asamblea Nacional de la sección del Sur y Director del «Diario Nacional» respectivamente.

Los referidos caballeros llegaron anoche a esta ciudad y salieron esta mañana para seguir en el vapor «Calamates», rumbo a Estados Unidos.

Van a Washington en representación de los referidos diarios a presenciar la transmisión del poder en aquel país.

Al corresponder al atento saludo que personalmente nos hicieron los distinguidos colegas, les deseamos un feliz viaje.

Una Iniciativa digna de llevarse a cabo

La Municipalidad de Limón tiene en proyecto establecer una biblioteca pública en aquella localidad.

Como se verá, la idea no puede ser más provechosa y de importancia. Con ello se contribuirá grandemente al adelanto intelectual y moral del vecindario.

Nuestros aporramos decididamente ese proyecto y exitamos a la Corporación a que lo lleve a cabo, pues es muy digno de aplauso y con ello hace un gran beneficio de la comunidad limonense.

En Irlanda sigue la lucha con gran ardor

¿Otra vez Revolución en México?

En Turquía fué descubierto un complot tendencioso a proclamar la República Soviet

El Senado americano y Cuba

WASHINGTON.—El Comité de Relaciones Cubano, decidió esperar una semana, a ver si Mr. Crowder logra encauzar bien los asuntos de Cuba. El senador Johnson, jefe de la comisión, ha dicho que él y sus compañeros han estudiado el asunto y acordado que no se proceda hasta tanto se vea qué es lo que el general Crowder está progresando en la solución del asunto, que es muy difícil, y que acaso dentro de una semana se vea el resultado, por lo que la comisión esperará.

Habla el New York Times

NEW YORK.—El diario democrático «New York Times», dice en su página editorial, que la carta de Menocal a la Junta Central Electoral, es un documento sorprendente, y que uno piensa en vista de ella, que el gobierno propio puede ser de hecho un fracaso en Cuba.

Menocal—agrega el «Times»—no explica qué entiende por «gobierno provisional» cuando aplica el término a la mayoría de los municipios. Lo que ocurre en el fondo en Cuba, no ha sido rebelado aún. Parece que hay tiempo todavía de evitar un «gobierno provisional» en las seis provincias y en la República, de acuerdo con la maquinaria electoral y los tribunales. Puede evitarse la parálisis del Congreso, debida a la no elección de la mitad de sus miembros. Todo depende del espíritu y de la efectividad de los miembros de la judicatura.

Cuando hace falta que el Presidente llame la atención de esos señores sobre sus labores, es que algo ha andado mal.

Hay una ley electoral cuidadosamente hecha, pero los cubanos no han sabido entenderla o los llamados a ejecutarla no han cumplido con su deber. El General Gómez y sus adictos alegan que ha habido corrupción en el Poder, fraudes y violencias. Es curioso ver que la ley Crowder llamada a evitar imposiciones, y desórdenes, produzca efectos contrarios en manos de los cubanos.

Complot descubierto

CONSTANTINOPLA.—La policía militar aliada ha descubierto un complot para formar el soviet aquí. Entre los conjurados estaban las fuerzas de Wrangel que en Banda combatían a los rojos.

De Valera no será detenido

LONDRES.—Se han dado órdenes de no detener a De Valera. Si sus proclamas no son subversivas se le respetará. La policía conoce su paradero.

Contra el bandolerismo

BUENOS AIRES.—Se han enviado más tropas a la zona de Santa Cruz donde impera el bandolerismo. Está causando muchas víctimas la epidemia de tífus.

El país griego se unirá al romano

ATENAS.—A fin de mes se casa la Princesa Helena de Grecia, hija de Constantino, con el heredero Carlos Rumania.

Se dice que el Ministro francés ha manifestado que a menos de que reciba instrucciones especiales de su Gobierno o que Constantino sea reconocido, se limitará a visitar la Legación de Rumania el día de la boda y acudir a recibir a la Reina María de Rumania, que se espera venga a Atenas, para asistir a la ceremonia.

Nota de «La Prensa».—Hace pocas semanas se verificó en Sofía la boda del heredero del trono del Grecia con la hija mayor de los Reyes de Rumania.

En Méjico hay nuevos disturbios

VERACRUZ.—El General Guadalupe Sánchez, jefe de las operaciones militares en Veracruz, ha comenzado una campaña con el fin de sofocar el movimiento revolucionario en el Istmo de Tehuantepec, encabezado por el General Cástulo Méndez, quien ha estado en operaciones desde la caída de Carranza. El Gobierno actual está ansioso de acabar con Méndez lo más pronto posible.

Los once hermanos Arrieta han organizado también una revolución en el Estado de Durango, pero no se considera serio movimiento.

Grecia se opondrá a la revisión del Tratado Turco

ATENAS.—Grecia resistirá a toda tentativa de revisión del tratado entre los aliados y Turquía en la próxima conferencia de Londres, según indicó el Premier Rhallis, afirmando que Grecia ha ocupado a Esmirna bajo el mandato aliado. Ha expresado la convicción de que los Estados Unidos dirán la palabra final con relación a cualquiera alteración de los términos del tratado. Dice haber recibido informes de que los Estados Unidos reconocerán pronto a Constantino, y espera que entonces Grecia recibirá los 23 millones de crédito que aún están en poder de los Estados Unidos.

Austria relevada de toda deuda

PARIS.—Los aliados han convenido en relevar de toda deuda por reparaciones u otra causa así como el costo total de la ocupación, al Austria, de manera que a este país le sea más fácil obtener auxilio de fuera.

Han decidido también convocar una conferencia entre Austria y los Estados limítrofes en Trieste, con el fin de mejorar las relaciones económicas, comerciales, financieras y políticas entre los países del centro de Europa.

Pronto volverá la normalidad

BOSTON.—El profesor Charles Bullock, jefe del Comité de Investigaciones Económicas de la Universidad de Harvard, en conferencia que dictó ante las Compañías Asociadas de Ahorro y Crédito, predijo el restablecimiento de las condiciones normales de los negocios por abril o mayo venideros, «a menos que el volumen de las exportaciones decrezca, en cuyo caso no podremos salir del atolladero antes del otoño. Hubiéramos sufrido el más espantoso pánico comercial registrado por la historia, a no haber sido por dos factores: que Europa es por la primera vez nuestro deudor por más de 20.000 millones de dólares, y que tenemos nuestro co-

mité de reservas federales. Los precios de ventas al por mayor nunca cayeron más en tan corto tiempo como ahora. Pero parece que ya hemos llegado a la última fase de la liquidación de precios al por menor y del trabajo.»

El único Gobierno legítimo

CONSTANTINOPLA.—Kemal Pachá ha notificado al Gran Visir que el Gobierno de Angora es el único legítimo y verdadero Gobierno de Turquía, y está aguardando la invitación directa de los aliados para asistir a la Conferencia de Londres en febrero.

«La administración de Angora, dice Kemal, aceptará la invitación con la condición de que las tropas extranjeras sean retiradas del territorio turco, así como de que no se requiera el pago de indemnización alguna.»

Recepción de gala sin escotes

ROMA.—El Embajador de Chile ante la Santa Sede, señor Iruauriz, estableció, después de un lapso de muchos años de abandono, la costumbre de dar una recepción de gala para invitar a ella a toda la corte papal y a otros altos personajes de la Iglesia, miembros del cuerpo diplomático, de la aristocracia romana, oficiales de los Caballeros de Malta, Caballeros del Santo Sepulcro, que estaban todos presentes y llevaban sus uniformes vistosos. Entre los 20 Cardenales presentes se encontraba Vanutelli. A todos los Cardenales se les recibió a la usanza romana tradicional, en medio de una doble columna formada por lacayos que llevaban antorchas en la mano mientras el Embajador de Chile permanecía de pie en la puerta de su palacio para dar la bienvenida a los distinguidos huéspedes.

La brillantez de la escena sobrepasó a todas las ceremonias semejantes celebradas durante los últimos años.

Un detalle notable fué el haber las señoras evitado el ir extremadamente descotadas, de acuerdo con la etiqueta papal.

La prensa de Viena y el perdón de las deudas

VIENA.—La acción de la conferencia aliada de París al relevar de toda reparación u otra clase de deudas a Austria, parece haber calmado el despecho de los periódicos a causa del propuesto plan de créditos comprensivos.

Casi todos los periódicos interpretan que la renuncia de los aliados a sus créditos contra Austria, comprende el valor de 73 millones de dólares, valor de los alimentos que le han sido fiados por los Estados Unidos.

Palabras de Colby al desembarcar en Norfolk

NORFOLK.—El Secretario de Estado Colby, llegado a este puerto del Estado de Virginia a bordo del acorazado Florida, dijo: «Hemos tenido un viaje largo pero agradable. Conservaré siempre los más vívidos recuerdos de la extraordinaria recepción de que fuimos objeto en cada uno de los países que visitamos, cuya autoridad, cortesía y amistad no han podido ser mayores. Yo desearía que en los Estados Unidos fuese universal la justa apreciación de

la elegancia, el adelanto, los altos métodos de vida y de cultura que hay en Argentina, el Brasil y el Uruguay. Mucho tenemos que aprender los norteamericanos de los países que acabo de visitar. Los vínculos estrechos que todo buen americano desea que tengamos con aquellas naciones, no pueden venir sino como resultado del acercamiento respetuoso y sostenido y del estudio sincero de los elementos que entran en nuestras mutuas relaciones. Una de las tareas más agradables que me esperan es la de llevar al Presidente Wilson una idea del profundo respeto que se tiene por él en Sud América, y de las muestras de admiración con que se recibe allí toda alusión a él, a su obra y a su nombre.»

La lucha en Irlanda

DUBLÍN.—Los trastornos interiores en Irlanda, se han recrudecido con violencia extraordinaria, entablándose luchas sangrientas entre los constabularios y los civiles, habiéndose registrado ya varias batallas campales en muchos lugares del país. También se han reanudado los incendios y cerca de la ciudad de Cork, siete casas fueron destruidas como una venganza de los militares.

Una orden del Comandante General de las tropas inglesas en Minster, Mayor General Sir Edward Strickland, dispone que cualquier persona que conozca que otra posee armas o municiones debe denunciarla inmediatamente, a pena de recibir grave castigo. Con amenaza también de severas penalidades, se prohíbe auxiliar a los rebeldes irlandeses con alimentos, ropas o vehículos.

Por mucho que se ha querido obligar a Mrs. de Valera, esposa del titulado Presidente de Irlanda, a que revele el misterio de la presencia de éste en el país, no se ha podido arrancarle una sola palabra.

Acusamos Recibo

Hemos recibido el número 19 de la revista intitulada «Armonía Social», órgano del círculo leoneses mutualista, de León, República de México.

En la carátula ostenta el retrato de una bella señorita de la sociedad leonesa. Es ella María Concepción Medrano, Reina de los Juegos Florales del presente año. Trae, además, selecto material entre el algunos versos escogidos del celebrado poeta don Manuel Alcocer Marmolejo.

COLEGIO MONTERO
CON INTERNADO
PIDA INFORMES Teléfono 1646

A nuestros Clientes

Hemos recibido cemento ALSEN y ceres alemanes que vendemos al por mayor y menor.

Adelá v. de Jiménez e hijos.

Repertorio Cultural DE LA COMPAÑIA MERCEDES NAVARRO

«El Amor Vela»; «El Amor»; «Celo»; «Casa de muñecas»; «La Casa en Orden»; «Casate... y verás»; «El Voto de Santiago»; «La Gorrionas»; «La Esposa y el Sueño de una noche de Agosto», últimos estrenos de Gregorio Martínez Sierra; «Embejeter»; «La Imaculada de los Dolores y Sacrificios», de don Jacinto Benavente; «Matrimonio Interino»; «Marujita»; «Al Amparo de la Ley»; «El Niño Perdido y las Intrigantes», últimos estrenos de Madrid; «Mi Amigo Teddy»; «Primerose y los Fantoques», creaciones de Mercedes Navarro; «Santarellinas»; «El Hombre que asesinó», de Claudio Farrere; «Como las Aves y Religión de Amor», éxitos grandiosos del teatro mexicano; «El Idolito»; «En Cuerpo y Alma»; «Cordarias»; «La Divina Palabra»; «Por que sí», últimas producciones de Manuel Linares Rivas; «La Chocollateritas»; «Tierra de Promisión»; «Las Murallas de Jericó»; «El Tren de los Maridos»; «La Mujer de Claudio»; «La Princesa de Bagdad»; «María Victoria»; «La Princesa Jorge»; «La Esfinge»; «La Zagalas»; «Una Mujer sin Importancia y El Abanico de Lady Windermere», del gran Oscar Wilde; «Mon Bebé»; «Nunca»; «Tristes Amores»; «La Gioconda», de Gabriel d'Annunzio; «El Ladrón»; «La Ráfaga»; «Toda una mujer»; «El Secreto»; «Israel», de Henry Bernstein; «El Instinto»; «La Rival»; «Máscaras»; «La Condesa Sara»; «Pipiola y La Calumniada», últimas producciones de los Hermanos Alvarez Quintero, premiados por S. M. Alfonso XIII; «Los Honores de la Guerra»; «El Último Pecado»; «El Sitio de Gerona»; «El Santo Varón»; «La Castellana»; «Magda y El Rincón de la Dicha», de H. Suddrman; «Monna Vanna», de Materlink.

Los escándalos en Limón

Nuestro Corresponsal en Limón nos informa de los continuos escándalos que forman los marineros de los barcos mercantes al desembarcar en dicho puerto. Todas esas gentes saltan a tierra cada más que a tomar licor. Cuando ya se encuentran embriagados arman tales escándalos que hacen levantar la protesta de los vecinos honestos y tranquilos.

Sería bueno que las autoridades de policía de aquel puerto usaran de sus derechos para que no se vuelva a tolerar tales cosas.

Máquinas Underwood AGENTES Piza e Hijos

La Compañía Profiláctica en Siquirres

El Médico del Pueblo de Siquirres, doctor don Salvador Garrido, está llevando a cabo una activa campaña profiláctica en aquella población y pueblos circunvecinos.

Para ello, la Municipalidad le provió de los aparatos necesarios pues es de suma importancia el trabajo que el doctor Garrido está llevando a cabo. Con ello se librará al vecindario de tantos males que causan estragos sin cuento.

Desde Hoy

Se alquila un apartamento de sala y aposentos, baño y cocinero (moderno), en los alrededores del Parque de Morazan. Es propio para familia pequeña sin niños. En las oficinas de LA PRENSA se informará.

EDITORIAL

La Ley de Nulidades debe mantenerse

Dej todo el esfuerzo que hicieron los costarricenses por derribar el despotismo; de las heroicas jornadas de junio; de la actitud épica de las maestras y de los estudiantes; de la Revolución del Sapoá, no ha quedado a la República más que la Ley de Nulidades, como la única forma de llevar a cabo alguna sanción, de defender los intereses del país.

El decreto del Congreso de 20 de julio de 1920, número 41, parte integrante de esa Ley, dispone que: «Son absolutamente nulos y sin ningún valor desde su origen—(f) Todos los cheques expedidos y todos los pagos efectuados por medio de cheques y no por medio de giros contra el Banco de Costa Rica, por el Ministerio de Hacienda del régimen del señor Tinoco.»

O en otras palabras, el Congreso decretó la nulidad absoluta de todos aquellos pagos y promesas de pago *no hechos de acuerdo con la ley*, sino al gusto y capricho de los tiranos y de sus cómplices, quienes se creyeron por lo visto dueños y señores del Tesoro Público.

Si con la Ley de Nulidades resultan perjudicados particulares o instituciones que aceptaron aquellos cheques expedidos en forma *no legal*, peor para ellos, que ni siquiera tuvieron el escrúpulo de dar una hojeda a los códigos correspondientes.

Confirmar el fallo a favor del señor Steinvoth, por ejemplo; declarar así inconstitucional la Ley de Nulidades, sería lo mismo que arrastrar a Costa Rica hacia un caos financiero, cuyas consecuencias no se podrían fácilmente prever.

Por esa puerta, si los Jueces y Magistrados permitiesen que se abriera, se colarían irremediablemente el Royal Bank, los tenedores de los billetes sábanas y todos aquellos individuos que tuviesen en sus manos cualquier documento anotado con el «páguese» del último Secretario de Hacienda tinoquista. ¡Y una crisis horrible, con caracteres de ruina económica, tendría que sufrir el infortunado pueblo de Costa Rica!

Nosotros confiamos en la rectitud, en la entereza y en patriotismo de los señores Jueces y Magistrados. De ellos depende que los buitres se vean imposibilitados para clavar sus lunetas garras y hender su puntiagudo y fioso pico en las entrañas de nuestra pobre patria.

CLINICA INFANTIL

Se pone en conocimiento del público que la Clínica Infantil ha abierto sus servicios para los niños pobres menores de doce años y para las mujeres durante el embarazo y la lactancia.

Horas de consulta en el Departamento Sanitario Escolar (esquina opuesta a la Botica Erancosa):

De 9 a 10 y de 15 a 16 hora

Diario, excepto sábados, domingos y días feriados.
MÉDICOS ENCARGADOS DEL SERVICIO

Dr. ROBERTO FONSECA CALVO

Dr. FRANCISCO A. SEGREDA

Le disparan los cinco tiros y luego lo hieren con el arma

Bajo la carpa del Circo

Ayer en las primeras horas de la noche ocurrió un grave hecho de sangre por las inmediaciones del Río Ocloro, en una casa situada en el camino que conduce a Desamparados.

Allí se verificaba un baile al cual habían concurrido algunas personas de la capital, entre ellas un militar del cuartel Bella Vista.

Como a las ocho de la noche, varios de los danzantes habían tomado más de lo necesario, lo cual hizo que aquella fiesta se convirtiera en un gran escándalo, que trajo sus consecuencias graves.

Dos individuos, Rafael Castro y Eladio Ramírez, oficial del Bella Vista, entablaron una discusión acalorada por asuntos desconocidos.

De las palabras se fueron a los hechos y entonces fué cuando el señor Ramírez usó del revólver que portaba disparando los cinco tiros contra Castro sin lograr herirlo. Una vez hechos esos disparos le dió de golpes con el revólver causándole una herida en la parte trasera de la cabeza. A las veintinueve fué conducido al hospital y el herido fué detenido luego.

A las dos funciones del domingo en el American Circus concurrió numeroso público y como de costumbre, hubo lleno completo. Todos los artistas llenaron su cometido a satisfacción de la enorme concurrencia. David Tatalí conquistó nuevos triunfos con sus trabajos de ciclismo en una sola rueda.

Para mañana anuncia la Compañía una función de gala a beneficio del chistoso Loyol, quien desde un principio se ha captado las simpatías del público por sus trabajos de habilidad y sus chistes. Es de esperarse, pues, que mañana se verá el circo con un lleno desbordante. La mayor parte de las localidades ya ha sido vendidas.

El beneficiado prepara un variado y suntuoso programa. Dará también la jocosa pantomima «Los Apuros de un Groun.»

El jueves 17 será el beneficio de las simpáticas señoritas Riquelme. En esa función hará su debut el famoso barrista Mr. Lupini, quien trabaja en la triple barra.

Para reponer las casas destruidas compren hierro para techos donde.

W. STEINVORTH & Co.

El formidable incendio ocurrido esta madrugada

Son grandes las pérdidas habidas

DETALLES COMPLETOS DEL SINIESTRO

Un nuevo incendio se desarrolló hoy en la madrugada, no ya en el corazón de la ciudad, sino en los alrededores, en uno de los barrios más poblados y de mayor movimiento comercial.

Ocurrió en la parte Sur, frente a la Estación del Pacífico. Por aquellos lugares existen muchos comercios de importancia, tales como establecimientos, cantinas, depósitos de maderas, talleres, etc.

LA HORA DEL FUEGO

Exactamente no se puede precisar la hora en que principió el fuego. Pero sí se notó por ahí de las 2 h. 30 m.

El policial que hacía el servicio de vigilancia en la Estación del Ferrocarril al Pacífico, fué el primero en notar el siniestro cuando apenas comenzaba a desarrollarse.

En el acto dió la alarma con su silbato, y bien pronto aquel tranquilo barrio se convertía en un hormiguero de gentes que llegaban de todas direcciones y que salían de las casas vecinas llenas del más terrible pánico.

EL LUGAR DEL SINIESTRO

El fuego principió en el establecimiento comercial situado en la esquina este de la cuadra que está al frente de la Estación.

Su propietario era el señor Ramón Muñoz, y no hacía mucho tiempo que había comprado esa pulpería al señor Rafael Valverde.

Estaba bien surtida de mercadería de toda clase, tanto extranjera como del país. El establecimiento llevaba por nombre «La Playa».

LA OBRA DESTRUCTORA

Bien pronto se vió que el fuego tomaba incremento de una manera asombrosa. Bastaron pocos minutos para que las llamas abrazaran por completo el edificio, no pudiendo salvarse nada, pues cuando se abrieron las puertas, nadie podía penetrar.

La iluminación del fuego se dejó ver desde gran distancia, y las llamas se elevaban impetuosas produciendo millares de chispas que revoloteaban por el aire.

EL FUEGO SE PROPAGA

No sólo el edificio donde se encontraba la pulpería en referencia fué destruido por el voraz elemento. También sufrieron igual suerte otras varias casas, tanto al Oeste como al Norte.

Antes debemos advertir que el fuego comenzó en el interior del establecimiento, y como allí nadie había a esa hora, se cree que tuviera su origen en algún desperfecto de la luz eléctrica.

No valieron los esfuerzos de la gente y la policía para poder cortar la acción de las llamas.

Bien pronto se vió que éstas avanzaban hacia el lado Norte. Fué arrollada con la misma rapidez que el primer edificio, una pieza contigua donde se encontraba instalado un billar, también de propiedad del señor Muñoz.

LA CASA DE

DON GERARDO BERMUDEZ

El señor Bermúdez, conocido comerciante, tenía contiguo al establecimiento «La Playa» un edificio de dos pisos.

En la planta baja guardaba el gran cantidad de maquinarias de toda especie. Su negocio era de compra y venta y, en consecuen-

cia, siempre tenía todos los departamentos atestados de muebles, máquinas, granos, etc.

También en la planta baja se encontraba un pequeño establecimiento del señor Otoniel Castro, denominado «La Isla del Coco».

El edificio fué arrollado por el fuego, y como era muy viejo su destrucción fué aun más rápida que ningún otro.

Poco fué lo que se pudo salvar de allí. Las mercaderías que se sacaban de «La Isla del Coco» se perdieron por completo, pues rodaban por el suelo y el agua les subía luego.

LA SOCIEDAD DE

EBANISTAS Y CARPINTEROS

En la planta superior del edificio del señor Bermúdez había una serie de piezas para alquilar.

También se encontraba allí instalada la Sociedad de Ebanistas y Carpinteros.

Todo el menaje de esa Sociedad se perdió a consecuencia del incendio. El fuego, por ese lado, llegó hasta esa casa, dejándola completamente en escombros.

En la esquina, siempre yendo para el Norte, se encuentra la casa de la señora viuda de Biolley, quien habita allí mismo. Dichosamente esta casa no sufrió daño alguno, por encontrarse separada de la otra por un pequeño solar. Sin embargo, tuvieron sus grandes molestias al sacar todos los muebles, además del terror correspondiente, cuando fué despertada la familia por los golpes y las voces de fuego.

HASTA DONDE LLEGO

EL FUEGO

Más hacia el oeste está la casa que habita don José Dally con su familia. El fuego apenas llegó a ese edificio. Hubo que destruir a golpes de hacha todo el techo y paredes para evitar que las llamas continuaran avanzando. La casa quedó dañada debido a la obra de salvamento. También el señor Dally tiene sus pérdidas, y no pocas, en sus seres.

Contiguo a este señor vive don Miguel Ángel Castro Aguilar y su familia, luego doña D. Lina v. de Herrera y en la esquina está el establecimiento de don Antonio Gasch.

POR EL INTERIOR

El fuego quiso avanzar por el interior de la manzana, como buscando las casas que están en la parte norte de la misma. Todo lo destruyó por esos sitios y alcanzó una parte de la casa que habita el señor Alberto Molina Moreno. La casa quedó muy dañada, casi todo el interior lo destruyeron las llamas y las gentes que se ocupaban en sofocar el fuego. Los muebles fueron destrozados.

LOS ASEGURADOS

Los asegurados en ese incendio son bien pocos. En la parte destruida, sólo tres comerciantes poseían pólizas de seguros. Ellos son don Gerardo Bermúdez, quien tenía todos sus haberes asegurados en la suma de \$40.000 en la Compañía Nacional.

Don Enrique Muñoz, propietario del establecimiento «La Playa» tenía aseguradas sus mercaderías en \$3.000 en la Compañía Nacional y \$2500 en la Nágara Assurance Co.

Don Otoniel Castro, dueño de «La Isla del Coco» tiene un seguro por la suma de 500 libras esterlinas en la Compañía que representa don Adolfo Cañas.

SEÑORITAS QUE PRESTAN SU VALIOSO CONTINGENTE

Muy al contrario de otros casos análogos al que estamos relatando, en este se vió que varias simpáticas señoritas prestaron muy valioso contingente en la obra de salvación.

Por ejemplo, la señorita Isabel Bermúdez, quien vive cien varas al Norte del lugar del siniestro, se introdujo a la casa de don Gerardo Bermúdez, se apersonó en los salones de la Sociedad de Ebanistas y Carpinteros para salvar lo primero que pudiera. Tomó un armarito pequeño, lo arrojó al suelo; pero como viera que de él salió gran cantidad de papeles, los volvió a recoger, los guardó en su delantal y se los llevó para su casa. Los papeles eran todos los documentos de importancia de dicha Sociedad.

Los miembros de ella nos suplican demos en sus nombres las más expresivas gracias a la señorita Bermúdez por el gran servicio prestado. Así lo hacemos muy gustosos.

También la simpática señorita Lía Román prestó un gran servicio a la familia Molina Moreno. Ella vive en otra manzana, pero al oír los toques de alarma se levantó, y como viera que era cerca de la casa de dicha familia, se dirigió presurosa allí para despertarla. Desde ese momento ayudó a sacar los tantos objetos de lujo y demás cosas.

SOBRE POLIZAS

A propósito de los seguros de que damos cuenta en esta misma relación, hemos oído decir que hay algunas pólizas que aún no se han registrado en la oficina respectiva.

Esto traerá dificultades a los asegurados en el momento de hacer sus reclamaciones.

Por tal motivo, llamamos la atención a los interesados para que acudan a la Ley de Seguro Mercantil, inscribiendo toda póliza en el Registro del Estado.

LO QUE DICE

EL SEÑOR BERMUDEZ

Estuvimos conversando algunos minutos con el señor Bermúdez, quien es dueño y albacea de todas las casas destruidas por el fuego.

Nos dijo que la pérdida que ha tenido pasa de \$90.000,00. Últimamente había hecho una compra de gran cantidad de arroz y frijoles, por valor de varios miles de colones.

Toda esa mercadería se perdió pues fué lo primero que abrazó el fuego.

HABLANDO CON EL SEÑOR MUNOZ

También pudimos conversar con don Enrique Muñoz, dueño del establecimiento «La Playa». Nos manifestó entre otras cosas que, en estos días estaba haciendo el inventario de su establecimiento para saber

apunto fijo cuanto dinero había invertido allí. Hasta la fecha llevaba entrados \$18.000,00. Anoche estuvo en el Circo; a la Salida estuvo en el café «El Gran Duval» y de allí se dirigió a su casa, donde se acostó inmediatamente. Pocas horas después era despertado bruscamente por la policía. En los primeros momentos creyó se trataba de conducirlo a la prevención por cuanto que en la noche anterior había sido amonestado por los gendarmes por el hecho de haber dejado dentro del establecimiento a varias personas, que tomaban licor, después de la hora del cierre.

Su dependiente no duerme allí, sino en su casa por el Paso de la Vaca.

LOS ROBOS

Como sucede en todos estos casos, se cometieron la mar de robos.

Sobre ello sabemos que a la familia del señor Molina le robaron una toalla que cuesta ochenta colones, y también un carrielito con la suma de \$200. El caco aprovechó la confusión para echar mano a esas cosas.

En el establecimiento del señor Antonio Gasch hicieron otro robo. Se llevaron dos cajas de licor fino y varios otros objetos de valor y algún dinero.

LOS BOMBEROS

Diez minutos después de haberse notado el incendio, la bomba se encontraba en el lugar del siniestro. Funcionó con toda regularidad, y los bomberos trabajaron con asombro, tanto en sofocar el incendio como en la obra de salvamento. Los felicitamos muy cordialmente.

LAS DETENCIONES

Hoy en las primeras horas de la mañana se hicieron las detenciones de rigor. Todos los propietarios de pulpería y casas quemadas fueron conducidos a la Tercera Sección de Policía.

Se encuentran a la orden del Sr. Alcalde Cuarto, quien es el que ha tomado a su cargo la sumaria para esclarecer el hecho y sentar las responsabilidades del caso.

NOTAS GENERALES

La Sociedad de Ebanistas y Carpinteros pierde la suma de \$2.500 en muebles que había en el local que ocupaba. Dicha Sociedad se instaló cincuenta varas al este de donde se encontraba.

La policía de todas las secciones trabajó magníficamente.

Todavía en las horas de la mañana se encontraba la bomba funcionando, pues el fuego amenazaba con revivir.

OJO, COMERCIANTES!

Para la Cuarema, Balcón, Saldinas, Ostiones, Salina. Donde. W. STEINVORTH & HNO.

TEATRO VARIEDADES

LUNES 14 DE FEBRERO DE 1921

EL ORGULLO

POR LA EMINENTE

FRANCESCA BERTINI

Fume sólo puros
DIPLOMATICO de

B. A. González & Co.

que llevan un
anillo especial

DIRECCION: Frente al costado Norte de la Catedral. Contiguo a «LA ESMERALDA»

Edificio Esc lar en el Paso de la Vaca

San José, 13 de Febrero de 1921

Sr. Director de LA PRENSA Pte.

Muy señor mío:

Me es muy grato poner en su conocimiento que a las catorce horas de hoy, atendiendo a la invitación que en hoja volante se hizo de antemano, se reunieron en los altos del Edificio de la Botica del Lic. don Octavio Saborío un gran número de miembros importantes del distrito de la Merced y otros que aunque no lo son sí se preocupan por las cuestiones escolares, con el objeto de dar comienzo en firme a los trabajos indispensables para la construcción de un edificio escolar en el mencionado Distrito al cual puedan concurrir los niños del vecindario, pues en la actualidad no existe ni siquiera un local particular que pueda destinarse a tal fin y uniformes todos los presentes en el criterio del nombramiento de una Directiva en propiedad que trabaje empeñosamente por llevar hasta la cristalización la noble idea se procedió a ello, habiendo sido electas por aclamación las siguientes personas:

Presidentes Honorarios: don Miguel Obragón, don Justo A. Facio, don Manuel Madrigal, don Jacinto Xirinach, don Alfredo Quirós P., don Domingo Vargas, Dr. Jenaro Rucavado, don Félix Acosta, Lic. don Francisco Ross, Lic. don Tobias Zúñiga Montúfar, Lic. don Carlos María Jiménez, don F. Roberto Castro, don Ramón Muñoz, don Tobias Valverde Soto, don Joaquín Fernández M., don Salustio Camacho, don Enrique Jiménez, don Juan F. Jiménez, don Manuel Solera, don Ramón Madrigal, don Rosendo Madrigal, don Gerardo Zúñiga M., don José Rodó, Lic. don Horacio Acosta, don Emilio Mena, don Francisco Jiménez Núñez, don Antonio Urbano y don Miguel A. Monge M. Presidente Efectivo, Lic. don Octavio Saborío Soto, Vice Presidente, don David Castro Badilla, Secretarios: don Víctor Díaz Barquero y don Eloy Castro López; Tesorero, don Rómulo Artavia. Vocales: Lic. don Elías Granados, don Alfonso M. Guzmán, don José García Salazar, don Luis Vásquez Quirós, don Daniel Urteña, don Clementino Chavez, don José María Durán, don Silverio Solera, don Albino Sandoval, don Pascual Saborío, don Francisco Solera S., don Angel Gómez Jiménez, don José María Artavia, don José Poltronieri, don Rafael Benavides, don Rubén Porras, don Antonio Riott, don Demetrio Segura, don Célamo Muñoz, don Francisco González S., don Moisés Sevilla, don Francisco Romero, don Moisés Guevara, don Oscar Rodríguez, don Amadeo Rodríguez y don Elías Artavia.

Se dispuso por la Directiva nombrada que la próxima sesión se verifique en el mismo local a las 19 y media del próximo jueves 17 y se acordó a la vez invitar a que concurren a ella todos los vecinos y simpatizadores de tan levantado proyecto.

Rogando a usted darle publicidad a estas líneas y anticipándole por ello mis sinceros agradecimientos, tengo el gusto de quedar su muy Atto. y S. S.,

VÍCTOR M. DIAZ B.

Joyería y Platería

DE VICENTE PALAVICINI
Frente al Almacén Robert
PRECIOS BAJOS :: TRABAJO GARANTIZADO

POR \$ 2.25

enviaremos por correo una cajita COMBINACION SANTALIA conteniendo. Una caja de polvos para la cara con dos onzas, una mota para polvos, un espejo redondo con su nombre y un frasco de perfume-Florina, extrafino.

Dirección: SRTA. LILIA CESPEDES. Apartado 40. - Heredia.

Labores del Resguardo Fiscal

Durante el día de ayer, empleados subalternos del Resguardo Fiscal practicaron muchos registros en algunos establecimientos de la ciudad.

En una cafetería situada en la Plaza Viquez, próxima a «El Piñolo», decomisaron una botella de licor sin estar patentada.

De veraneo

En la finca de doña Adelina Coto de Fonseca, sita en Capellades de Cartago, se encuentran de temporada, desde el día 6 de los corrientes, las señoritas Lilia y Hortensia Alvarado.

Deseamos a tan encantadoras niñas una feliz temporada.

Rumores locales

Se dice que un crecido número de vecinos de San Miguel, San Antonio y San Rafael de Desamparados, elevarán estos días un escrito al señor Ministro de Gobernación, pidiendo el cambio de la autoridad cantonal de aquel lugar.

Pero por otras fuentes se asegura que el señor don José M. Robles quien hace próximamente un mes ocupa dicha Jefatura, presentará la renuncia de su cargo, a fin de no tener dificultades en la localidad.

Anúnciese Ud. en LA PRENSA

Telegramas sobre la Unión Centroamericana

Palacio de Tegucigalpa, 13 A Vicente Sáenz. Felicito a Ud. por la inauguración del Comité Federal que trabajará en esa sección de la Patria, para que la Unión sea realizada y desarrollada eficazmente. Esta tierra de Morazán y Cañas abraza la esperanza de que los dignos hijos de Juan Rafael Mora cooperarán decididamente en la obra de restauración de la antigua patria. Afmo. Coronado García.

Santa Ana, 11.-A Vicente Sáenz. Presenté hermosa credencial, Mucho entusiasmo. Jorge Cardona.

Celebran la instalación del Comité

Don Enrique Fonseca, Secretario del Comité Federal en esta capital, recibió el siguiente telegrama: Tegucigalpa, 11

A don Enrique Fonseca. Aplaudimos la instalación de Comité Federal en esa cuita ciudad; hago votos porque su labor sea intensa y eficaz en pro de la causa unionista.

Mis felicitaciones para sus iniciadores. Agradézcole importante noticia. Salúdole afectuosamente.

CORONADO GARCIA

HIERRO NUXADO

ACEPTE SOLO EL LEGITIMO

Da a los Hombres energía y robustez; a las mujeres esbeltez y buenos colores.

Más de tres millones de personas lo toman anualmente como fortificante de la Sangre y de los Nervios.

DISTRIBUIDORES
The Costa Rica Mercantile Co.

Botica NACIONAL
PASO DE LA VACA

Depósito permanente y exclusivo del famoso Vermicida Infantil el salvador de millares de niños atacados del terrible mal de lombrices. No acepte imitaciones con nombres parecidos. Exija el único, el legitimo Vermicida Infantil de la Botica Nacional.

LEA SIEMPRE 'LA PRENSA'

La Fiesta Social en Escasú

Visita del Sr. Ministro de Guerra y Gobernador Civil

Ayer estuvo el pueblo de Escasú de mantes largos.

Hubo animado turno, bailes y otras diversiones suntuosas con la valiosa cooperación de las familias veraneantes.

A las 10 de la mañana llegó la comitiva oficial, el señor don Aquiles Acosta Ministro de Guerra y Marina, en representación del señor Presidente de la República; el Gobernador Civil señor Luján y otros señores acompañantes, galantemente instados por el Municipio local, y por el señor Cura Pbro. Meneses, organizador de todas las fiestas sociales de la villa.

A las 12 se sirvió un suculento almuerzo en el Salón Municipal, artísticamente adornado por manos femeninas. El menú fue de lo más delicado y exquisito.

Allí vimos a muchas señoras y señoritas, las niñas Chavarria, familia Pérez, señoritas Rodó, Zúñiga, Dr. Serrano, Lic. Gutiérrez Vaiverde, Pbro. Meneses, Licdo. Francisco Flores, el Presidente Municipal, otros miembros de la muy digna Corporación, varios colegas, amigos de la prensa de esta capital y otros muchos que no recordamos.

La satisfacción y la alegría reinó en aquel hermoso y simpático acto.

Llegado que hubo el momento de los brindis, el Lic. don Tobias Gutiérrez hizo uso de la palabra, ofreciendo en una lucida alocución aquella fiesta preparada por el Municipio como significación de simpatía al Jefe del Estado, representado en aquel momento por el señor Ministro don Aquiles Acosta.

Siguieron en el uso de la palabra los señores Francisco Flores, Pbro. Meneses y Dr. Serrano, agiadiendo la visita oficial que representaba para el pueblo un acto de cariño e interés.

El señor Ministro de Guerra visitó el Salón Municipal, la casa de Escuela, la Jefatura Política. Se enteró minuciosamente de todas las necesidades del lugar y ofreció un donativo de alguna importancia, todo el instrumental de la filarmónica a cargo del inteligente y entusiasta don Benjamín Herrera, a quien también se debe el embellecimiento de todos estos festivales, pues en todos ellos figura como principal factor.

El señor Ministro, Gobernador y demás comitiva; estuvieron en el turno, departiendo con familias, señoritas y caballeros.

Se mostró muy obsequioso con todos, contribuyendo con su óbolo al beneficio fin que persigue la Iglesia. Con todos departía alegre y feliz, y para todos, prometió hacer algo beneficioso en bien del pueblo, atendiendo en principal sus mayores necesidades.

Después en su honor, se inició baile, en el Salón Escuela al que asistieron todos los veraneantes e invitados de la capital, formando un conjunto de animación y de alegría.

A las 15 h. entre vítores de simpatía y entusiasmo fueron despedidos el señor Ministro de la Guerra, Gobernador señor Luján y demás acompañantes, por todo aquel pueblo que en aquel instante gozaba de amplia libertad.

Las diversiones continuaron luego hasta muy entrada la noche.

Casa para alquilar

DEL 1º DE FEBRERO EN ADELANTE EN LOS ALREDEDORES DEL PARQUE DE MORAZAN SE ALQUILA UNA CASA DE ALTO PROPIA PARA FAMILIA PEQUEÑA Y SIN NIÑOS INFORMES en las oficinas DE ESTE DIARIO

La Crisis Bancaria en Barcelona fué resuelta

Por cartas particulares recibidas en esta ciudad, nos llegan noticias muy importantes que con gusto trasladamos a nuestros lectores, en virtud del interés general que demuestran.

Referente a la suspensión de pagos del Banco de Barcelona, se solucionó la crisis, pues a pesar del retiro de grandes depósitos y millones de millones que ascendían sus cuentas corrientes se hizo frente a todos los pagos que se presentaban.

El Banco permanecía abierto hasta las 12 de la noche despachando todos los giros que llegaban.

El Banco Hispano Americano pagó en dos días más de SETENTA MILLONES de pesetas, y aun le sobaban fondos en sus arcas para atender toda demanda que hubiere.

La confianza renació.

El Banco de Barcelona hizo arreglos para pagar la totalidad de su Pasivo con un plazo máximo.

Esta crisis ha demostrado una vez más la vitalidad de la Banca de toda la Región catalana, que demuestra tener miles de millones en sus poderosas e inagotables arcas.

CON MANO ENERGICA

El Gobernador actual ha deportado miles de sindicalistas.

Por millares se cuentan los que devuelven sus carnets a los Jefes, negándose a participar en nuevos complots, por creerse seriamente engañados.

Debido a la mano enérgica del Gobierno, la calma vuelve a surgir, y la confianza reina ya por completo en toda Cataluña.

Zapatería Italiana de Carmelo Calvo

Cuesta de Moras

Nuestros calzados son los mejores, y por eso son los más elegantes los más cómodos, los más baratos y los de mayor duración.

STRUCK & ALVARADO Depósito de Maderas

“EL COYOLAR”

SAN JOSÉ - Teléfono 533

Surtido completo de toda clase de maderas—Precios los más bajos de plaza—Se atienden órdenes a domicilio y Provincias.

Situado en la Calle Central, frente al Hotel Washington.

Rogelio Mora Fernández

Abogado y Notario

Oficina en San José, 50 varas al Sur del Palacio de Justicia

GANGA

Recibimos en consignación:

ZARAZAS INGLESAS igual calidad y ancho a las «Americanas Legítimas», en todos estilos y colores.—Vendemos a @.0.43 la yarda, al contado

JUAN KNOHR HIJOS

CUANDO NECESITE UN TRABAJO CONSULTE LOS PRECIOS DE LA

IMPRENTA MARIA v. DE LINES

TELÉFONO 255 APARTADO 101

United Fruit Company SERVICIO DE VAPORES

PARA NUEVA YORK

Servicio semanal de vapores de Nueva York a Limón y viceversa. Llegan a Puerto Limón, vía Colón, los domingos en la mañana y salen para Nueva York, vía Habana, los lunes en la tarde. Estos vapores, durante la estación de turismo, tienen un número limitado de camarotes disponibles para pasajeros.

PARA COLON

Durante la estación de turismo, los vapores «SAN BLAS», «SAN BRUNO» y «SAN GIL», que semanalmente hacen el servicio entre Limón y Boston, saldrán de Puerto Limón los viernes o sábados en la tarde y harán escala en Colón, donde podrá hacerse conexión con otros vapores de esta misma Compañía para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

PARA BRISTOL, INGLATERRA

Quincenalmente saldrán de Puerto Limón, para Bristol, Inglaterra, uno de los vapores de la «ELDERS & FYFFES LTD» y harán escala en Colón y Kingston, Jamaica. Estos vapores aceptarán pasajeros y carga para dichos puertos.

Todos estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso. Para más informes dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Limón o San José, o a los Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

G. P. CHITTENDEN,
Administrador.

San José, Enero de 1921.

MERCADERIAS DEL INCENDIO

EN LA VIOLETA
TIENDA DE NOVEDADES Y ROPA HECHA
FRENTE AL INCENDIO

GRAN BARATILLO DE TODA CLASE DE GENEROS A MENOS DE LA MITAD DE SU VALOR

Fíjese bien en LA VIOLETA, de ZELEDON HERMANOS
LA VIOLETA, 99 VARAS AL NORTE DE LA BOTICA ORIENTAL

SI BUSCA V FRUTAS SABROSAS
EXQUISITAS GOLOSINAS ACUDATA

LA SULTANA

de ALBERTO M. BLANCO

CALLE de ALFREDO VOLIO

Fábrica de Café y Cacao de Ricardo Dorado

Teléfono 804 Apartado 24

Se emplean las mejores clases de CACAO y CAFÉ
La clientela de esta Fábrica lo justifica
AVENIDA CENTRAL, 100 varas al Oeste del Mercado
Unico Agente en Limón: BORRAS

Puerto Rico quiere tener derecho a elegir su Gobernador Americano

NEWYORK.—Dicen de Marion, Ohio, lugar nativo del Presidente electo Mr. Harding, que han estado allí dos comisionados de Borinquen en solicitud de mayor autonomía para su patria puertorriqueña. Mr. Harding declaró hace poco que es un sueño pensar que los Estados Unidos crean una nueva República en el Caribe, pero que él se propone ser justo con los pueblos del Sur y mantener en ellos la libertad.

Los comisionados han sido: don Félix Dávila, comisario de Puerto Rico en Washington, y don Antonio Barceló, Presidente del Senado puertorriqueño.

Ambos señores hablaron con Mr.

Harding y le expusieron sus deseos en nombre de la tierra borinqueña.

Puerto Rico desea que se le conceda mayor autonomía siempre dentro de la protección norteamericana.

Una de las cosas reclamadas ahora por los puertorriqueños es la de que en lugar de ser enviado a la Isla un americano del Norte como Gobernador General, sea ese funcionario elegido por el pueblo insular y pueda ser de esa manera un nativo de Puerto Rico.

Puerto Rico no quiere desprenderse del tutelaje americano, sino poseer una amplia autonomía, más avanzada aún que la de los dominios ingleses.

El anuncio más eficaz es el de LA PRENSA

La Inspección de Hacienda

El dictamen de la minoría de la Comisión de Hacienda sobre el Presupuesto, suscrito por don Carlos Aragón, arroja para los gastos del presente año la suma de quince millones 558,60 colones.

Entre otras consideraciones sobre la Hacienda Pública que hace en dicho dictamen tomamos las siguientes:

A mi juicio debe crearse una oficina que con funciones análogas a las que están a cargo de los Auditores Generales en las grandes empresas industriales modernas, tome a su cargo el examen y verificación de todos los gastos y entradas de la Hacienda Pública. Que como en esas grandes empresas, responda de que todos los pagos hechos se ajustan en cantidad y calidad a lo acordado por la Directiva; y cuide además y no menos escrupulosamente de que los productos o entradas de la Corporación no se malogren por que en su percepción malos manejos o fraudes, o por que no se apurta en cada caso el control y cuidado necesarios para que llegue al tesoro el máximo de lo que debe ser su producto.

En Costa Rica tenemos un Inspector de Hacienda cuyas funciones actuales están muy lejos de merecer tal nombre. Confinada su acción a asuntos de contrabando, jamás ha pensado que fuera de su incumbencia intervenir en otras cuestiones que las de perseguir las destilaciones clandestinas de licores y el desembarque furtivo de mercaderías extranjeras. Huelga decir que el organismo que yo contemplo ha de tener más amplias, casi ilimitadas facultades de control, examen y verificación de cuanto tenga que ver con el Fisco y con las Rentas Nacionales, además del deber primordial de vigilar por que los gastos de cada departamento se mantengan bajo su responsabilidad y la del Jefe de la oficina, dentro de las asignaciones respectivas. En suma, encontrar un guardián eficaz del Presupuesto para que éste sea real y efectivamente lo que votó el Congreso, aplicando en la forma y con las condiciones que dictó la ley de 31 de octubre de 1908, que sin haber sido derogada, recibe poco o ningún acatamiento.

Este parásito produce picazón o rasca. Los brazos, las piernas, la espalda y el pecho, se llenan de parásitos produciendo picazón.

ACEITE VERDE

cura esta enfermedad tan penosa y sirve también para destruir los piojos.

Pídase en las principales boticas. En Cartago

FARMACIA ESPAÑA

LUCAS MORUA, Farmacéutico

Una Circular del Secretario de Policía

El señor Secretario de Estado en el Despacho de Policía envió un circular a los Gobernadores y Jefes Políticos de la República, con motivo de las constantes quejas que se reciben por el mal servicio, q. según se dice, prestan en general, los Agentes Principales y Auxiliares de Policía de los distritos menores.

De esa circular tomamos los siguientes párrafos:

1°.—Que como delegados que son del Poder Ejecutivo, en el resguardo del orden y de la moralidad públicos, deben actuar con absoluta imparcialidad teniendo en mira únicamente el cumplimiento de las leyes y el bien común;

2°.—Que su acción conciliadora, cuando quepa, puede y debe ser muy eficaz para prevenir conflictos que ocurren entre los individuos por motivos de vecindad y otros;

3°.—Que su conducta personal es de gran influencia en las costumbres del pueblo donde sirven y, por lo tanto, sus incorrecciones por el mal ejemplo que producen, revisten un

carácter más grave que las de cualquier particular y son más censurables;

4°.—Que en materia de enseñanza la ley les impone la obligación de velar porque la asistencia de los niños a las escuelas se haga efectiva y no se excuse por ningún pretexto;

5°.—Que no es menos importante su misión en lo que atañe a la vigilancia que la ley y los reglamentos les encomiendan en lo relativo a higiene de las poblaciones. Es preciso que tales funcionarios se den cuenta de que tanto porque «quellas disposiciones lo establecen», cuanto porque lo exige el espíritu de humanidad que debe existir entre individuos de un mismo pueblo y de un mismo país, están obligados a colaborar con la mejor voluntad en toda campaña sanitaria que se promueven y en particular en las iniciadas para la extirpación de la malaria y la anquilostomiasis, y acatar con actividad las órdenes e instrucciones que reciban de quienes tienen facultades para expedirlas.»

La Botica Americana

Acaba de Recibir

Poción Antygripe para la tos y calenturas producidas por la Grip

TOSFERINICA Jarabe contra la tosferina

OBLEAS contra el trancazo

La Parra Cantina y Refresquería

Es la Cantina más bien surtida y que mejor atiende a su clientela

Vinos Rancios
Especiales para enfermos, procedentes de la casa

BARCELO E HIJOS

Vinos de las bodegas Bilbainas - Cognac Martell Tres Estrellas
Tocineta - Jamón - Latería de las mejores marcas

Haga una visita y quedará satisfecho

GASOLINA

“WICO”

HA LLEGADO

para la COSTA RICA COMMISSION Co.

Pidanos Precios

Gabinete Optico SALAS

El único instalado en el país con todos los adelantos modernos, única instalación que fabrica los lentes llenando las verdaderas necesidades del paciente de acuerdo con el previo examen. El único que tiene los aros más finos que han llegado al país.

Joyería Salas

Verdaderas novedades en anillos para señoras, prendedores, cadenas, pendientes, peinetas, collares, relojes de pulsera en oro amarillo y oro blanco, gamafijos, acerinias preciosas. Gran variedad de artículos de plata para regalos. Gran existencia de artículos para el tocador: jabones, perfumes, lociones, talcos, polvos, etc., todo a precios de ocasión.

FIJESE EN ESTO

No haga usted sus compras en ninguna otra parte sin antes haber visitado esta casa.

APARTADO 929 — TELEFONO 119

LA IMPERIAL

TIENDA DE SOMBREROS DE

Federico Aymersch

Gran existencia de sombreros de Pita, Fielto y Paja. la Última Novedad

EN TODO ESTILO DE TODO PRECIO

Ventas al detalle y al por mayor. No compre su sombrero en ninguna parte sin antes ver los de esta casa

Afrecho de Trigo, Avena, Alfalfa y balsa, acaba de recibir

LA INDIA

TOMAS FERNANDEZ & HNO.

La Geisha y La Feria

GIRALT HERMANOS

Especialidad en el servicio para bailes, bautizos y matrimonios